

La Justicia

Diario republicano autonomista

Año VII

REDACCIÓN Y ADMINISTRACION
UNION, 54, ENTRESUELO, 2.

Sábado 12 de Mayo de 1906

PRECIOS DE SUSCRIPCION
En Tarragona 1,50 pesetas al mes.—Fuera,
5 id. trimestre.—Número suelto, 10 céntimos.—Anuncios y remitidos a precios convencionales.—Pago adelantado.

N.º 33

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos: en ajea realce, matices, punto yainica, e c., ejecutados con la máquina Doméstica BOBINA CENTRAL, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares. M. vias para toda industria en que se emplea la costura.

Máquinas SINGER para coser

TODOS LOS MODELOS A PESETAS 2,50 SEMANALES

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España: ADCOCK y C.

Sucursales en la provincia de Tarragona

Tarragona: Rambla San Juan, 41

Reus: Calle de Monterols, 40.

Horta: Calle del Angel, 14.

EL PARTIDO FEDERAL

IV

Autonomía y orientación política

El problema del Regionalismo, es el que mayores esperanzas ofrece de un cumplida solución.

Los regionalistas quieren todos los atributos esenciales de la autonomía, pero semejante intento es incompatible con toda forma de gobierno distinta de la federal.

¿Qué autonomía pueden tener las regiones, si sobre ellas se levanta un poder superior, cuya sanción haya siempre que temer? O regionalistas sin autonomía, o federales con plena autonomía regional. No hay regionalismo sino en la República federal.

He ahí, á grandes rasgos, planteados los principales problemas de actualidad, y he aquí, en brevísimas palabras, el estado de nuestras relaciones con los partidos afines.

Se dice que los partidos afines no nos son contrarios, ni hostilizan nuestros principios, pero no están con nosotros por tener mal planteados los problemas de actualidad; los han planteado á medias, y no en toda su plenitud. Hay republicanos también que no están con nosotros por creer necesarios los dos momentos para todo cambio radical, y es preciso, convencerlos de que tales dos momentos no existen, y que sólo dura ó permanece la idea ó el programa que se implanta revolucionariamente en el momento del triunfo, roncós aún los pulmones con los gritos del combate.

Los socialistas no están con nosotros por creer que la política es vivir, y también es preciso convencerlos de que la cuestión social es eso y mucho más, pues en la lucha por la existencia no se llega á solución ninguna sin una formidable acción política.

Los regionalistas no estarán con nosotros hasta que se convenzan de ser imposible el regionalismo fuera de la Federación.

Pues si esta es la realidad de las cosas, ¿qué orientación es la que conviene al Partido federal?

¿Qué es lo que hay que hacer?

No rechazar á nadie.

Instaurar una política eficaz de atracción y convencimiento.

Iniciar una nueva era de propaganda y persuasión, en que tomen parte todas las fuerzas del federalismo; los representantes, los diputados, los centros federales, las minorías de los Ayuntamientos y Diputaciones, y sobre todo, nuestra meritisima prensa federal.

Donde quiera que hubiere un oído atento, allí haya una voz que le atraiga, le persuada y le convenza. Donde quiera que hubiere ojos deseosos de información, allí surjan caracteres que analicen, demuestren y sojuzguen el asentimiento.

¿Qué hay que hacer?
Saturar toda la atmósfera política de doctrina federal.

EDUARDO BENOT.

POLITICA EXTRANJERA

La victoria dels radicals francesos

Aquelles serenes paraules de confiança dites pel ministre Clemenceau al acabar el discurs que pronuncia fa pocs dies a Lyon, han sigut plenament confirmades pel resultat de les eleccions celebrades a Fransa el diumenge passat.

Els partits radicals han assolit una victòria total, superior a les esperances dels optimistes. Els ciutadans francesos han ratificat els poders als polítics del bloc de les esquerres, y els han encoratjat, ab els llurs sufragis favorables, a prosseguir la gran obra comensada, a avançar resoltament per les amples vies de la Llibertat. La República, la feconda República orientada vers l'avenir de justícia social, ha quedat consolidada y triomfadora. Els seus enemics, abatuts y humiliats, experimenten el dolor de la desfeta irreparable. Els moderats, els retrògrafs de l'Acció Liberal, y més que ningú els turbulents nacionalistes, han sofert un fracàs evident, un fracàs innegable, que ells mateixos reconeixen ab frases afectadament resignades que tenen l'amarg regust de la desilusió. De les forces d'oposició, solament els socialistes han obtingut aventatges. Y l'èxit dels seus candidats dona encara més significació a la victòria dels radicals y a la derrota dels conservadors y reaccionaris. Els plutòcrates francesos haurien sacrificat de bon grat alguns dels seus candidats electes y haurien admés l'elecció d'al tres tants candidats del bloc, a cambi de que hagués perdut Jaurés el seu lloc parlamentari, o a cambi de que Jules Guesde no anés a seure en els bancs dels seus co-

rrigionaris. La jornada electoral del dia 6 representa l'anulació del nacionalisme morbós de Derouledé y companys y la debilitació considerable dels progressistes que en Méline comanda. Els primers deixaran d'esser un factor en la política de la Fransa y els segons quedarán en la aclaparadora impossibilitat de seguir posant destorbis a la feina dels radicals.

Tornarán els diputats de la majoria al Palais Bourbon. Pendrán novament possessió dels seus llocs, y mirarán adaire de combatent guanyador als seus adversaris. Continuarán l'obra empresa, ab més entusiasme, ab més dalit que mai. Quan desde la dreta se combatéix la política del bloc, els oradors governants podran presentar l'argument decisiu, l'argument suprem que les votacions del dia 6 suggereixen desseguida: en respondrán que'l poble francès, en les hores febrores de la lluita, els hi ha expressat la seva adhesió.

La resolució dels ballotages farà baixar encara més la balansa del costat dels radicals. Entre aquets y els socialistes se repartiran la quasi totalitat de les actes que en la primera votació no han sigut adjudicades. Els grupus de l'esquerra han pres l'acord de donar els seus sufragis als candidats avansats que'l dia 6 hagin reunit major nombre de vots. Estant ja decidida la retirada d'alguns dels seus candidats en favor dels socialistes. Per sa part, els últims correspondrán ab una actitud recíproca, com anuncia Gustave Rouanet en un article de L'Humanité.

Ens n'alegrem sincerament dels resultats de les eleccions a Fransa. Elles permetrán a la República'l gradual desenrotll de les reformes que han de millorar l'organització política social de l'Estat y han d'emancipar al poble dels residuus d'antigues tiranies. Les seves conseqüències s'extendrán amplemment enllá de les fronteres franceses y arribarán als països condormits a l'ombra de institucions atáviques, car la política francesa ha exercit sempre una influència mundial.

Ara l'r governants francesos haurien de donar un altre pas necessari en la tasca de lliberació que portea a terme. Haurien de destruir la tirania centralista. Haurien de trencar els vells motllos unitaris y encunyar totseguit la República en els motllos de la autonomia. Si ho fessin, la República devindria forta y indestructible, sería efectiva la llibertat

que promet, y la Fransa fóra'l gran model pera les nacions d'Europa.

A. R. V.

SOLIDARITAT CATALANA

Es al increment y esperit d'expansió que revestiran els actes dels dies 20, 21 y 22 de aquest mes, que vindrà a representar la protesta de la nova Espanya contra la corçada que representen l'unitarisme y la centralisació.

De la vila de Madrid tenim notícies que expressen el gust ab que s'veu el desenrotll de l'autonomisme a Catalunya. Aixís no sorprén que l'important entitat 'Círcol Republicà Federal' s'adhereixi a la Solidaritat catalana, tant per amor a l'autonomisme y a la democràcia que están en son dogma, com per honorar als festejats diputats federalistes senyors Pi y Arsuaga, Nogués y Salvatella. El Círcol, que en vida sigué presidit pel gran catalá D. Francisco Pi y Margall, y actualment ocupa son lloc el gran filòlec D. Eduart Benot, ha confiat sa representació a un conegut periodista federal y individu de l'Assamblea Regional federalista catalana.

També se'ns diu que l'Assamblea municipal federalista de Madrid s'adherirà en nom de la localitat, pera provar que a Madrid no son tots centralistes, y designarà representant als actes que's verifiquin a D. Josep Llacuna, Vispresident del Comité Regional federalista de Catalunya.

Aquest organisme, que s'ha adherit y pregat als comités y centres de Catalunya que concorrin a la Festa de Solidaritat, en sa reunió del diumenge, entre altres coses, es provable que acordi convidar al Concell Nacional Federalista, pera que en protesta a la llei de jurisdiccions que ls diputats federals han combatut, com afirmació de democràcia y autonomia y consolidació pràctica dels desitjos del partit, envii sa representació, fent obra colectiva y nacional, de lo que pensen tots els republicans federals de Catalunya, que aquell dia, junt ab els seus correligionaris de Valencia y Mallorca, representarán la gloriosa Democràcia federal nascuda en 1868.

(De El Poble Catalá.)

TEATROS

EN EL PRINCIPAL

Las bodas de plata.—Este es el título de la comedia en dos actos que el miércoles último, se estrenó en el coliseo de la Rambla de San Carlos.

«Las bodas de plata», debida á la inspirada pluma del insigne D. Manuel Linares Rivas, es una comedia, como todas las suyas, en la que brillan de un modo magistral, personajes que todos los días y á todas horas, tenemos ocasión de ver, en la vida real, personajes conocidísimos, que el maestro arranca de la realidad, para llevarlos á la escena, con sus pasiones, sus vicios, defectos y virtudes. En «Las bodas de plata», nos presenta el celebrado autor de «El Abolengo», el cuadro que ofrecen diferentes familias, todas ellas buenas, ó que se figuran serlo—preocupándose de la felicidad de sus respectivos hijos, aconsejándoles según su manera de ser y pensar; desde el padre tolerante ó dominado por su hijo, hasta el padre que cree que á fuerza de palos se consigue el cariño y respeto que debe todo hijo, pasando por la madre egoísta, que no duda en sacrificar el porvenir y la naturaleza del suyo, olvidando, que la madre Natura, cuando se infringe una de sus sabias leyes, toma una venganza cruel, sin importarle poco ni mucho, las víctimas que sus represalias pueda ocasionar. El argumento de la obra? el que queda trazado, á grandes rasgos en las anteriores líneas; hacer pasar por ante los ojos del espectador las consecuencias que reporta. el contrariar las inclinaciones amorosas de los hijos, así como también, demostrarnos, que la educación que se dá á un hijo, con buenos resultados, en otro puede dar ocasión á disgustos de familia, que en ciertos casos podrían evitarse, solamente con la tolerancia y el buen sentido de los padres, que cegados por un sistema de educación contrario en todo á la manera de ser de un hijo, dan lugar á esas catástrofes de familia. Todos los personajes de la comedia, son acabadísimos excepto uno, *Sebastian* que de la conversación que en la escena del segundo acto sostiene con su tío *Ventura*, se desprende, su carencia de vocación, para la carrera eclesiástica, toda vez que emplea retencencias para convencer á aquel de que la tiene y no obstante, suplica á su tío, que delante de su madre, no hable de tal cosa, porque *no quiere disgustarla*. Ese personaje desaparece de la escena, sin saber como acaba aunque supongo, que Linares Rivas, con toda intención lo deja al criterio de los espectadores.

El distinguido público que asistió á la representación de la obra, desde las primeras escenas anunció el triunfo que le esperaba á tan hermosa producción. Conocida como es la forma de escribir del ilustre autor de «La Cizana» creo inútil decir que «Bodas de plata» está dialogada con un lenguaje tan castizo y elegante, que deleita. Toda la obra está impregnada de frases intencionadas y chistes de buena ley que el público saborea con gusto.

La interpretación, fué un nuevo triunfo que sumar á los que lleva alcanzados la notable compañía Palma-Reig.

La Srta. Palma, en la parte de *Daniela*, estuvo admirable, (siempre lo está); muy bien las Srtas. Rodríguez y Envid, lo mismo que los Sres. Soler, Calvo, Rubio y Palacios.

Expresamente he dejado para un párrafo aparte á la Sra. Boisgantier, que desde que empezó la temporada, en los diferentes papeles que han estado á su cargo, he sacado la convicción de que es una buena actriz y que sabe vencer con gran habilidad y acierto los escollos de que está sembrado el arte escénico; siga, siga trabajando y estudiando como hasta hoy y no dude que alcanzará el puesto que por sus cualidades artísticas le corresponde. Del Sr. Reig no diré más sino que trabajó como siempre, y con esto está hecho su mejor elogio.

CENTRE CATALÁ

El jueves ante una selecta concurrencia, pusieron en escena en el lindo teatro de esta simpática sociedad, las zarzuelas «Las tentaciones de San Antonio», «Para casa de los padres» y «Gigantes y cabezudos», obteniendo en todas ellas, grandes y merecidos aplausos, los artistas y aficionados que tomaron parte en las mismas, teniendo que repetirse varios números, sobre todo en «Gigantes y cabezudos», donde la Srta. Sanz, en la romanza de la carta, se ganó una verdadera ovación, así como el aficionado señor Del-labate, que cantó el solo del coro de repatriados con mucho gusto y de un modo verdaderamente artístico.

Se estrenó un telón representando el puente de hierro que hay sobre el Ebro á la entrada de Zaragoza, de la que es autor el tenor cómico, señor Rius, teniendo que salir á escena á recibir los aplausos del público; el telón está muy bien pintado, como que parece hecho por un consumado escenógrafo. Uno mi aplauso á los recibidos del público. La orquesta y coros muy bien bajo la inteligente batuta del maestro Rius.

ZERAVLA.

Audiencia provincial

Constituido el tribunal con los Sres. Otto, Lardiez y Musté, representando al ministerio público el teniente fiscal señor Emo, y estando encargado de la acusación privada el señor Gelada; vióse la causa instruida en el Juzgado de Montblanch, contra Juan Masip, acusado de los delitos de estafa y hurto.

El acusador privado, en nombre de la perjudicada, señora viuda de Muntadas, retira la acusación.

Estaba encargado de la defensa del procesado, el letrado señor Valls.

Acto seguido, vióse la causa instruida en el Juzgado de Montblanch, contra Juan Dalmau, á quien se acusa de haber hurtado seis gavillas de guijas propiedad de Pablo Tutau.

El fiscal señor Emo, considera al procesado, como autor de un delito de hurto y pide que se le condene á dos meses y un día de arresto mayor.

El defensor señor Munté, pide la absolución para su patrocinado.

Concluso para sentencia.

Sección de noticias

La *regordeta* (léase *Heraldo de Tarragona*), insiste en sus puritanismos, calificando de inmoral la notable obra de Jacinto Benavente. Nosotros sentimos tener que replicar las sandeces que en vez de argumentos convincentes emplea el colega para quitar importancia á una obra que valió á su autor un homenaje que le rindió la España intelectual cuando se estrenó en la Corte.

Respecto á que en nuestra *grey* abundan los *Heliodoros*, *Repelonis* y *Cabreras*, diremos á *Heraldo*, que preferimos la nobleza y alteza de miras de éstos, á la farsa é hipocresía de las *Doñas Esperanzas*, *Asunciones* y *Santos Toribios* que figuran en la cuadrilla del colega.

Y basta ya, que defender la preciosa obra «Los malhechores del bien» de los ataques que pueda dirigirle *Heraldo*, es inferir una grave ofensa á Jacinto Benavente.

El señor Alcalde ha señalado para hoy los siguientes pagos:

D. Antonio Mestres	150'00
» Juan Granada	100'00
» Ramon Ribas	350'00
» Buenaventura Sanz	45'00
» Juan Ribas	136'25
Total	781'25

En Madrid ha salido el primer número de *España Nueva*, periódico de Soriano. Lo encabeza un trozo del discurso de ese en Salamanca. Ha tenido un éxito de venta. Es ameno y variado. Contiene un trabajo humorístico sobre rivalidades policíacas en Barcelona.

Dice un periódico de Pamplona: «Segun comunican de Biurrun, entre este pueblo y el de Subiza ha ocurrido un suceso muy raro.

Iba montada en una caballería una joven llamada Angela Irigray, natural de Ujué, pero sirviente en Biurrun.

En el camino se le acercó un joven de 21 años llamado Julio Mauleón, y cogiéndola

por un brazo la arrojó al suelo y con unas tijeras le cortó el cabello.

Según parece, estos dos jóvenes habían sido novios, y hace unos días se publicó la primera amonestación para la boda de esta joven con otro individuo, por lo que indignado el Julio acordó cortar el cabello á la que ya no podía ser su esposa.

Esta noche se celebrará en el teatro Principal el beneficio de la Srta. Palma. Dadas las simpatías que goza tan notable y bella primera actriz, no dudamos que á dicho beneficio acudirán numeroso público ávido de tributar á Enriqueta Palma, los aplausos que por su labor artística y por su hermosura le corresponde.

El programa del expresado beneficio va en la «Sección de espectáculos» de este número.

En Sevilla, la compañía Guerrero-Mendoza ha estrenado un nuevo drama de Dicenta, titulado «Amor de artistas», obteniendo un ruidoso triunfo, teniendo que salir á escena su autor infinidad de veces.

Dicen de San Petersburgo que veinte diputados aldeanos han acordado no asistir á la ceremonia del Palacio de Invierno, diciendo que no son lacayos del czar. «Si S. M. quiere honrarnos con su visita—dicen—que venga al Palacio de Taurida.»

Telegrafian de Roma que se ha proclamado la huelga general en Milán, Parma, Lihorno y Forli; secundándola por solidaridad Turin y Bolonia.

En Constantinopla circula el rumor de haber sido asesinado ayer el ministro de Negocios extranjeros, Abaddin. Los periódicos turcos que ha muerto de repente.

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta capital, durante el pasado mes de Abril fué el siguiente:

Nacimientos 37, de ellos 6 ilegítimos. Natalidad por 1.000 habitantes 1'54 Defunciones 36, clasificadas del modo siguiente: Viruela 1, tuberculosis 5, enfermedades del sistema nervioso 6, idem del aparato circulatorio y respiratorio 8, idem digestivo 3, vicios de conformación 1, muertes violentas 1, otras enfermedades 11, resultando una mortalidad de 1'50 por 1.000 habitantes.

En la República de Santo Domingo, se ha descubierto un complot, contra el presidente de la misma. Los conjurados pretendían matarle.

Dicen de San Petersburgo; que el partido constitucional democrático se halla descontento de las leyes fundamentales y que protestará y luchará, aun á riesgo de conflictos serios con el gobierno.

Entre los decretos del ministerio de Hacienda, firmados anteayer, figura uno prorrogando el concierto económico con Vizcaya, hasta el 31 de Diciembre próximo.

Según despachos telegráficos de la Habana, el Congreso ha reelegido Presidente de la República á Estrada Palma.

El Sr. Mendez Capote, ha sido elegido Vice-presidente.

Se ha desestimado el recurso de alzada del alcalde de Garcia, cuya autoridad impuso una multa á D. Juan Doménech, la cual fué levantada por el gobernador.

Se ha dispuesto la creación de una nueva Administración de loterías en Reus.

Los pueblos de Pradell y Vilanova de Escornalbau han pedido la construcción de dos caminos vecinales desde el pueblo á la estación del ferrocarril.

Heraldo de Madrid ha pasado á ser propiedad de la Sociedad de *El Imparcial* y de *El Liberal*.

Con este motivo aquel rotativo que antes hizo política canalejista se dedicará á la defensa de las soluciones democráticas, huyendo del personalismo y arrojando el botafu-

meiro del incienso constante al presidente del Congreso.

La Comisión organizadora de solidaridad catalana ruega á los Ayuntamientos y Asociaciones que no se hayan adherido al homenaje y quieran hacerlo lo verifiquen antes del próximo lunes, día 14, para organizar con el orden debido las múltiples operaciones de la complicada organización de tan grandioso acto. Al mismo tiempo ruega a las entidades de Barcelona y de los demás pueblos de Cataluña procuren enviar á las oficinas, Alta de San Pedro, 2.º, noticia del número probable de asistentes á la manifestación del día 20, banderas, etc., etc.

Esta noticia es indispensable para organizar debidamente la colocación y distribución de los contingentes que concurrirán al grandioso acto del homenaje.

EN EL AYUNTAMIENTO

Bajo la presidencia del alcalde señor Cuchí y con asistencia de los concejales señores Nin, Cavallé, Cañellas, Salinas, Martinez, March, Oliva, Guasch, Perulles, Juval y Vidal, celebró ayer sesión de segunda convocatoria, nuestro cabildo municipal.

Abierta la sesión fué aprobada el acta de la sesión anterior. Igualmente fueron aprobados todos los dictámenes de la Comisión de Fomento, que figuraban en la orden del día, lo propio ocurrió con los de la Comisión de Gobernación, excepto el en que se proponía al Ayuntamiento, desestimara una petición de recompensa á los vecinos Federico Seret y otros por un acto de salvamento, que á propuesta del señor Cavallé, quedó ocho días sobre la mesa.

Se da cuenta de los acuerdos de la Comisión de Ensanche, siendo aprobadas as condiciones de subasta de las cintas y bordillos de la calle de Pons-Icart.

Se da cuenta de los acuerdos de la Comisión de aguas, acordándose acceder á la petición que tienen hecha los vecinos de la calle de la Paz, que piden la canalización de la mencionada calle.

A instancias del señor Cañellas, se acuerda pase á la Comisión de Gobernación, el informe de la Alcaldía, pidiendo se la autorice para instalar provisionalmente sillas en la Rambla de San Juan.

Se da conocimiento, de los gastos que se hicieron con motivo del viaje del ministro de la Gobernación, que ascienden á 1245'25 pesetas, acordándose se abone dicha cantidad del fondo de imprevistos, con el voto en contra de los señores Nin y Cavallé.

Se entra en el período de ruegos y preguntas y se acuerda se pague el exceso del seguro del trabajo de la brigada municipal, por el capítulo de imprevistos; el Alcalde da cuenta de la dimisión que del cargo de matarife, ha presentado el señor Escofet, siendo aceptada dicha dimisión.

La presidencia da cuenta al Consistorio de haber alquilado una nueva casa para dormitorio de los asilados de la casa Beneficencia, cuyo coste será de 50 pesetas mensuales, ó sean 20 pesetas de las que se pagaban de la habitación que antes ocupaban, proponiendo que el Ayuntamiento acuerde este nuevo gasto, el señor Cavallé, que no tan solo se apruebe este gasto, sino todos los inherentes, que ocasione el traslado de dichos asilados, así se acuerda.

El señor Alcalde da cuenta de dos telegramas,—contestación á los de la Alcaldía interesando la continuación en esta ciudad de la Comisión Liquidadora de la Intendencia de Cuba—del senador por esta provincia señor Concas, uno y presidente del Consejo de Ministros señor Morret, el otro, que han recomendado dicho asunto al Ministro de la Guerra.

EL BIBERON BEBÉ

es el mejor para los niños. Su representante en la provincia para las ventas al por mayor y detall.

Antonio Budesca, Unión, 34
(Fábrica de bragueros.)

Boletín Oficial

El Sr. Gobernador convoca a elecciones parciales municipales en el 2.º Distrito del Ayuntamiento de Tivisa para el día 27 del mes corriente.

—Relación de los Ayuntamientos a quienes se ha impuesto la multa de 20 pesetas por sus descubiertos con la Hacienda.

—Extracto de los acuerdos adoptados por el Ayuntamiento de esta capital, durante el mes de Febrero último.

—Providencias judiciales.

Sección Oficial

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE TARRAGONA

Don Manuel T. Cuchí, Alcalde Constitucional de esta Ciudad.

Hago saber: que acordado por el Ayuntamiento de mi presidencia abrir en la Sección de Vigilancia municipal la matrícula de los perros que vayan por las vías públicas de esta capital y su término, se concede un plazo de ocho días, a contar desde esta fecha para que los interesados que deseen inscribir los perros de su propiedad puedan verificarlo con sujeción a las condiciones del Reglamento a continuación transcrito; entendiéndose que transcurrido dicho término, comenzarán a publicarse con todo rigor sus disposiciones.

Reglamento para la inscripción de perros en la matrícula municipal.

Art. 1.º En la sección de Vigilancia municipal se abrirá un Registro de perros en el cual se inscribirán todos aquellos cuyos dueños lo soliciten.

2.º Todo perro que transite por las calles de esta capital y su término, irá provisto del correspondiente bozal. Los que carezcan de él serán exterminados por medio de la estrigina.

3.º Las peticiones para la inscripción de los perros se harán en volante impreso que se facilitará a los interesados en la sección de Vigilancia.

En dicho documento deberá el propietario hacer constar el nombre del perro, su clase ó raza y el uso á que le destina. La Alcaldía, en vista de la petición, podrá acordar la inscripción del perro, entregándose al propietario en el acto de efectuarla, el número correspondiente y que deberá ostentar el animal en sitio perfectamente visible del collar.

Art. 4.º La chapa con el número del perro podrán adquirirlas los propietarios donde les convenga, con tal se ajusten al modelo que se les mostrará en la sección de Vigilancia, pero á los que prefieran obtenerla directamente del Municipio, se les facilitará en la indicada dependencia por la cantidad de dos pesetas, su precio de coste.

5.º En el volante para pedir la inscripción so adherirá un sello municipal de una peseta y otro de igual clase en la hoja de matrícula que se entregará al interesado, que se expedirán en la Depositaria del Ayuntamiento.

Art. 6.º El hecho de quedar registrado un perro no releva á su dueño de responder de los daños y perjuicios que el can ocasiona.

Si por descuido involuntario ó imprevisión del dueño saliese el perro á la calle sin el bozal, no será este muerto, siempre que ostente el número del Registro, pero la falta será corregida imponiendo al propietario la multa de cinco pesetas.

7.º Los cambios de propietarios de los perros se notificarán en la sección de Vigilancia, en la propia forma y con los mismos requisitos que la primitiva inscripción, á fin de rectificar ésta en el Registro y para evitarles las responsabilidades que determina el artículo anterior.

Art. 8.º Los perros de ciegos pobres serán inscritos gratuitamente, entregando á los

dueños el correspondiente número de Registro.

Tarragona 10 Mayo 1906.—Manuel T. Cuchí.

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

NACIDOS

Juan Ferrándiz Ruiz.

FALLECIDOS

Teresa Admetllé Esquerrá, Mar 5, 74 años.

MATRIMONIOS

Ninguno.

Sección comercial

Movimiento del puerto

Entradas de ayer

De Berdianska y. L'Unione de 895 ts., consignado al señor Borrás.

De Mazarron g. Borigua de 99 ts., consignado al señor Sanromá.

Despachadas

Para Liverpool v. Benita, con carga general.

Para San Carlos I. Alfreda con lastre.

SERVICIO DE FERRO-CARRILES

Tarragona-Barcelona	Barcelona-Tarragona		
4:51	7:39	4:30	8:27
5:39	8:44	8:05	10:42
6:25	11:01	9:10	12:27
7:35	11:01	9:50	12:27
11:55	16'	11:31	16:32
14:51	18:10	12:35	16:32
18:27	21:08	18:37	21:13
		20'	22:45
Tarragona-Tortosa	Tortosa-Tarragona		
7:39	11:14	2:27	5:00
11:14	13:25	6:56	10:34
17:18	22:48	16:05	18:02
23:14	2:08		

Cambios de Barcelona del día 11

CAMBIOS EXTRANJEROS

Londres á 90 días fecha.	27:20	dinero
Id. 60 días fecha.	00:00	"
Id. 3 días vista.	00:00	"
Id. á la vista.	00:00	"
Idem cheque.	27:70	papel
Paris, cheque.	10:00	"
	Dinero	Papel

4 por 100 interior contado	00:00	00:00
Id. fin de mes.	82:235	82:35
Id. fin próximo.	00:00	00:00
Id. Amortizable fin mes.	00:00	00:00
Id. id. fin próximo.	00:00	00:00

OBLIGACIONES CONTADO

Fr. N. E.ª esp. Sgvia.	104:75	105:25
N. Esp. esp. A. V. T.ª	104:25	104:75
M. San Juan Abadesas		
gar N.ª	77:50	78:00
Tarragona B. y F. 21/4	57:85	58:00
Id. d. (Reus Roda) 3/4	55:50	56:00
Medina Zamora y á V.	53:75	54:25

Sección telegráfica

Madrid, 11

La reunión de las Diputaciones comenzó hoy cerca de las once y media.

Presidió el señor Burell, en sustitución del señor Gasset que estuvo en Palacio despachando con el Rey.

El secretario dió lectura del acta de la sesión anterior, que fué aprobada.

A continuación el representante de Valencia dió lectura de un escrito de peticiones, pidiendo:

Primero. Que se acepte en principio la idea expuesta ayer por el ministro.

Segundo. Censurar la gratitud de los asambleístas al ministro, y

Tercero. Suspender la sesión en el acto para reanudarla cuando se hayan

celebrado las conferencias particulares de los representantes con el ministro.

El representante de Santander dice que cree necesario formular algunas preguntas.

Se le dice que las formule en el acto. Estas son:

1.º Si en Santander, como en otras catorce provincias que no celebraron contrato con el Estado, en 1903, tendrán ahora que construirse 200 kilómetros de caminos vecinales.

2.º Si se construirán con arreglo á la ley de 1903 ó con arreglos anteriores, y

3.º Si las provincias que tienen proyectadas construcciones de carreteras, al aceptar el plan renuncian á tener carreteras del Estado.

El señor Burell dice que todas estas preguntas están dentro del objeto de la convocatoria y podrán formularse y ser contestadas en las conferencias particulares de los representantes con el ministro.

Se aprueba la proposición.

El representante de Zamora pide que el Estado se encargue de la construcción de los caminos.

Ocupa la presidencia el señor Gasset.

El representante de Canarias se adhiere á los acuerdos de la Asamblea en nombre de aquellas islas y de las Baleares.

Hace análoga manifestación el de Salamanca y pide al ministro una disposición inmediata respecto á la construcción de los caminos vecinales.

Después habla el señor Gasset, conviniéndose lo que se ha de tratar en las conferencias particulares.

Las citaciones serán por regiones, siguiendo el orden alfabético.

El señor Gasset agradeció las manifestaciones hechas por el representante de Valencia.

Se acordó que las conferencias empiecen esta misma tarde, á las cuatro y media, por la región andaluza, siguiendo las citaciones por el orden alfabético, como propuso el ministro.

Se acordó celebrar otra sesión cuando terminen las conferencias particulares y se levantó la sesión á las doce.

—Los estudiantes de las Facultades de Medicina están conformes con que los exámenes comiencen el 1.º de Junio. Se asegura que los escolares no reclaman ni hacen gestiones para que se adelante dicha fecha.

—En la calle de Espronceda un obrero llamado Bartolomé García Sainz ha sido cogido por una máquina de la fábrica donde trabajaba. Fué volteado horriblemente, quedando muerto.

—Telegrafían de Vigo que el vecindario de Finisterro se amotinó, agrediendo á un viajante llamado Pedro Villamor, por creer que era delegado del Gobierno.

Dicho señor resultó con heridas y contusiones, á causa de las pedradas y los garrotazos que recibió.

—De Granada telegrafían que cinco décimos del número agraciado con el primer premio en el sorteo de ayer fueron devueltos á la Dirección del Tesoro por no haberse podido vender.

Otro décimo lo posee el concejal re-

publicano don José García Duarte, que desde cuatro años está abono al número premiado.

—Un despacho de Vigo dice que una comisión de fabricantes de conservas ha visitado al comandante de marina pidiéndole que se ejerza estrecha vigilancia para que no se pesque con dinamita.

—Bolsin de Madrid.—Interior contado, 82:35

Fin de mes, 82:50

Amortizable, 101:30

Acciones Banco, 444:00

Arrendataria Tabacos, 409:00

Franco, 9:60

Libras, 27:62

Bolsin de Madrid.—Interior fin de mes, 82:20

Interior próximo, 00:00

Franco, 9:75

Libras, 27:59

Paris, 11:00

Comunican de Roma que los obreros han acordado continuar la huelga y se añade que á consecuencia de las huelgas en Brindrio (Bologna), han ocurrido sangrientas colisiones en las que ha intervenido la tropa.

Además, según despachos de Milán, en una riña en la que tomaron activa parte huelguistas y soldados resultaron un muerto y bastantes heridos de gravedad.

Algunos periódicos afirman que todos los socialistas que desempeñan cargos, han formalizado una protesta contra la represión de Turin presentando la dimisión.

—Bolsin de Paris.—Exterior español, 96:90

Acciones Norte, 255:00

Alicante, 390:00

Plata fina, 111:50

Bolsin de Barcelona. Casino Mercantil á las 6 tarde:

Interior, fin mes, 82:12

Fin próximo, 00:00

Acciones Norte, 58:25

Alicante, 89:30

Orenses, 27:80

Colonial, 00:00

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL

Función para hoy:
El idilio en un acto La sardinera y la comedia en dos actos El Patito.
A las nueve.

Gran Barbería-Salón Moderno

DE
JOSÉ CIURANA
CALLE DE LA NAO NUM. 3
SE SIRVE A DOMICILIO

HARINA LACTEADA NESTLÉ

Contiene la mejor leche de vaca.

Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes.

Precio único: Ptas 4.75 el bote.

Imp. de E. Pamies, Unión, 54.

SECCION DE ANUNCIOS



Compañía Valenciana de Navegación

Línea regular de grandes y rápidos vapores entre España y las costas de Francia é Italia

Vapores de la Compañía: Sagunto, Jativa, Alcira, Cabañal, Grao, Martos y Denia

Salidas fijas y semanales del puerto de Tarragona para **MARSELLA Y GENOVA** los martes de cada semana con escala quincenal en **LIORNA**

Servicio semanal para Valencia, Alicante, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz y Huelva, todos los Jueves.-Viajes extraordinarios á Niza y costa de Italia. Lujo de Cámaras.-Luz eléctrica

Se admite pasaje y carga á fletes reducidos.—Se admite carga con flete corrido y conocimiento directo para New-York, Boston, Nápoles, Bari, Siracusa, Messina, Catania, Palermo, la Giliari, Venecia, Malta, Trieste, Fiume, Odessa, Braila, Galatz, Alejandria, Port-Said, Suez, Aden, Bombay, Singapore, Hong-Kong, etc., con trasbordo en Génova, para Ayamonte é Isla Cristina, con trasbordo en Cádiz, para Argel con trasbordo en Alicante.

Agente: D. ROMAN MUSOLAS, calle de Apodaca, 38.-Tarragona

PASTILLAS SERRA:

opio ni morfina.

son las mejores para curar la TOS y todas las enfermedades del aparato respiratorio, porque modifican las mucosas, facilitan la respiración y quitan en un dia la opresión del pecho y la fatiga. Pueden tomarse sin ningun peligro pues no contienen

A dos reales caja

Farmacia del Centro de **MANUEL FONT**,
Rambla S. Juan, 57, Teléfono 48

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

ESTEBAN PAMIES

En este antiguo y acreditado establecimiento se confecciona toda clase de impresos con prontitud, esmero y economía, especialmente periódicos, libros, folletos, facturas, circulares, tarifas, esquelas mortuorias, carteles, papeletas, etc., etc. Gran variedad en tarjetas de todas clases y tamaños desde UNA PESETA EL CIENTO.

UNIÓN, 54.-TARRAGONA

Cuando se sufre de estreñimiento, dolor de cabeza, dispepsia, torcedura, mal de hígado ó de riñón, cólico, etc., las Píldoras del Dr. Ayer, son el remedio más eficaz y seguro. Con su uso se consigue una perfecta salud y se evitan los peligrosos efectos de los purgantes ordinarios. Cada dosis produce su efecto.



Segura, Eficaz y Agradable.

Píldoras del Dr. Ayer,
cuya superior virtud han merecido el reconocimiento de los médicos del Estado y también de los mejores médicos de Europa, Asia y América. Las Píldoras del Dr. Ayer, son el remedio más eficaz y seguro para curar el estreñimiento, el dolor de cabeza, la dispepsia, el mal de hígado, el cólico, etc. Con su uso se consigue una perfecta salud y se evitan los peligrosos efectos de los purgantes ordinarios. Cada dosis produce su efecto.



La Mejor MEDICINA De Familia.

AGUAS Y SALES Naturales purgantes de MEDIANA DE ARAGON DIURÉTICAS-DEPURATIVAS-LAXANTES

NO EXIGEN RÉGIMEN NO IRRITAN JAMAS

Su efecto es segurísimo en los Embarazos gástricos, Dispepsias, Congestionas del Hígado, del Bazo y de los Riñones, Ictericia, Diarreas Biliarias, Catarros de la Vejiga y de la Matriz.

Tomadas en Loción y Baño son eficacísimas y superiores á todo tratamiento para combatir el Herpetismo, Escrofulismo, Eczemas y todas las afecciones de la piel que tienen por origen la impureza de la sangre.



MEDALLA DE ORO PARIS 1900

SALES DEL PILAR

Para preparar la mejor AGUA DE MESA, la más económica, la que no tiene rival para todas las afecciones del Estómago, Hígado, Riñones é Intestinos.

Infalible contra la OBESIDAD

Es agradable en las comidas.—No altera el vino

Véndense en todas las farmacias en cajas de 10 paquetes para 10 litros de agua

Agentes generales para la venta en España y Portugal

Sres. Joyé y Blanc, Plaza de las Bestas, 4.—Barcelona.

LA BOCA SANA, HERMOSA Y FUERTE

MENTHOLINA DE ANDREU

del Dr. ANDREU, de Barcelona

Preparada á base de Quina, Calpaya y Mentol del Japón

Con este excelente Elixir se consigue siempre: 1.º Calmar el dolor de muelas.—2.º Curar la fetidez del aliento.—3.º Emblandecer la dentadura.—4.º Quitar el sarro.—5.º Curar á tiempo el escorbuto.—6.º Aromatizar y poner fresca la boca; y 7.º Fortalecer los dientes y muelas dando vigor á las encías, que les hace fuertes é insensibles á las bebidas trías y calientes.

El olor y sabor de la MENTHOLINA, son tan exquisitos y agradables, que á la par que gran remedio es artículo de recreo y de higiene, purifica la boca limpia, fresca y perfumada por mucho tiempo.

Quien la use una sola vez, no podrá ya probar ningun otro dentífico.

Frascos de 1/2, 1, 2 y 4 de doble capacidad, y con el contenido con cada uno de ellos.

La MENTHOLINA en polvo aumenta la belleza y blancura de los dientes, sobre todo si se usa con el Filtre. Caja 5 rs.

Pídese en las buenas farmacias de España y América.

Véase el Libro-Prospecto que se da gratis